
 
 
 
 
 
 
 

Wien, am 9.12.2020 
 

EINLADUNG 
zur 2. Sitzung des Pfarrgemeinderates 

der Pfarre MARIA MAGDALENA AN DER ALTEN DONAU  
am Donnerstag, dem 2. Juni 2022, 19.00 Uhr, Donaucitysaal 

 
Anwesend: Hans Bartl, Julia Dietl, Ewald Huscava, Bethina Karst, Gottfried Klima, Krebs Michael, 
Julia Matzner, Thomas Sacken, Karolina Schiller, Egon Skala 
Entschuldigt: Christian Böhm, Lucia Lukacsova, Thomas Treiss 
Als Gast: Günther Anzenberger, Maciej Janaszak 

 
Tagesordnung: 

1. Gebet  
 

2. Eröffnung und Begrüßung – Vorstellungsrunde  
Der designierte Pfarrer Günther Anzenberger stellt sich ausführlich vor 
 

3. Genehmigung der Tagesordnung – Sammeln von Allfälligen 
Klausur (Karst), Messwein (Sacken), evtl. noch ein „Spezialpunkt“ von Klima 
 

4. Genehmigung des Protokolls vom 21.04.2022 
Protokoll wird genehmigt 
 

5. Karolina Schiller (DCK) als Präventionsbeauftragte bestellen  
Einstimmig angenommen. 
Wichtig ist, dass die Personen und ihre Aufgaben über Aushang, 
Wellenbrecher und Homepage bekannt gemacht werden. Auf der Homepage 
der Stabsstelle für Prävention von Missbrauch und Gewalt der EDW gibt es 
dazu Infos. 
 

6. Rückblick: 

• 12.05 19.00: Benefizkonzert Ukraine (DCK) 

• 15.05. 16.00: Nachmittagskonzert (BH) 

• 21.05. 10.00-13.00: Marktzeit im Pfarrkirchengarten (BH) 
Wurde gut von den Leuten angenommen 
 

7. Terminplanung: 

• 10.06. Lange Nacht der Kirchen (DCK + KM) 
In DCK und KM gibt es ein buntes Programm  

• 18.06. 10.00-13.00: Marktzeit im Pfarrkirchengarten (BH) 

• 19.06. 10.00: Verabschiedung Klima (KM) 

• 24.06. Herz-Jesu Fest – 18.00: Festmesse zum Patrozinium (KM) 
 anschließend Gemeindefest - Grillerei 

• 26.06. 9.30: Kaisermühlner Umgang: das ist die Fronleichnamsprozession 



(Angeblich, damit auch der Kaiser teilnehmen konnte, erst 10 Tage nach 
Fronleichnam) 

• 01.09. 18.00: Pfarrübergabe in KM  

• 04.10. 18.00: Sendungsfeier Lucia Lukacsova (Stephansdom) 

• 08.10. 15.00: Diakonenweihe Helmuth Schneider (Stephansdom) 

• 14.+15.10. ab 17.00 Klausur DCK, Begleitung: Thomas Ertl 

• 07.05.2023 Firmung mit Markus Beranek (KM) 

• 22.04. und 23.04. Erstkommunionsfeiern in KM 
Installation des neuen Pfarrers: Anzenberger fragt im EB Sekretariat, ob und 
wann der Kardinal die Installation macht.  
 

8. Bericht Kommunionvorbereitung (Lukacsova) – s. Anhang:  

• 07.05. Erstkommunionsfeier (DCK) 

• 21.05. 8.30 und 10.30: Erstkommunionsfeiern Salvatorschule (KM): 1. Feier war 
gut, die zweite Feier war sehr unruhig 

• 22.05. Erstkommunionsfeiern Öffentliche VS (KM) 

• 26.05. 11.00: Erstkommunionsfeier (BH) 
 

9. Bericht Firmvorbereitung (Karst): 

• 15.05. 10.00: Firmgottesdienst mit P. Siegfried Kettner SDB (KM) 
1. Mal gemeinsam für die gesamte Pfarre. Verantwortlich: Karst, Lukacsova, 
Schiller, Janaszak. 37 Firmlinge. 
2 Firm-Wochenenden: Wurden coronabedingt in der Pfarre gemacht. Die 
einzelnen Workshops jeweils in den 3 Teilgemeinden. 
Kommunikation nicht über die Eltern, sondern direkt mit den Firmlingen ist 
gut angenommen worden. 
Sigi Kettner (Firmspender) ist gut angekommen.  
Überlegung: Musik während der Salbung leiser spielen lassen. 

 

 

10. Tonanlage in KM (s. Mail vom 26.5.):  
Treiss hat sie neu eingestellt und wird Popschutz für die Mikrofone besorgen (s. 
Mail vom 26.5.) 
Den Schlüssel der Verstärkeranlage nicht an Fremde aushändigen. Gefahr, 
dass alles verstellt wird. Klima wird ein Foto der Einstellungen machen. 
 

 

11. Musik – ein niederschwelliges Projekt (Krebs) 
Könnte für jüngere Personen und – mittelfristig vielleicht auch – für die vielen 
Studierenden, die bei uns in den Turm einziehen werden, interessant sein. 
Gibt es jemand, der musikalisch im Stande wäre, so ein Projekt zu supervidieren 
und in einen Rahmen zu bringen? 
Zu klären wären: Raum, Rahmen, Person, die koordiniert. Vielleicht wären 
Treiss und Andreas Pfeiffer dafür geeignete Personen. Vermutlich könnte man 
ein Plakat im neuen Studentenheim aufhängen. 
 

 

12. Sacken:  
- Neuvermietung der 2. Wohneinheit im Gemeindezentrum am BH 

Für den BH bräuchte es einen Mieter. Optimal wäre, wenn er in der 
Gemeinde mithelfen könnte (gegen Reduktion der Miete) z.B. bei der 
Jungschar. Möglichkeit über Zentrum für Theologiestudierende, Schiller 
über Gruppe Katholische Hochschulgemeinde. 
Eine Möglichkeit wäre auch an eine Firma zu vermieten. 
Thomas Sacken erstellt ein Inserat. 

 



- Alu-Schilder für jede Gemeinde mit Infos über Pfarre und Büros 
Logo sollte unbedingt gleich sein (ähnlich den Köpfen der Monatsblätter 
BH und KM) Pfarrname – Name der Teilgemeinde – QR Code – 
Telefonnummer – E-Mail 
Karst: wird prüfen, ob es nicht möglich wäre auch auf UV geschütztes 
Papier zu drucken 
Details sollen die GA besprechen – bis Ende Juni 
 

13. Bericht aus den Gemeinden: 

• DCK: Liturgie nach Corona wieder feierlicher, z.B. Fronleichnam mit 
Prozession 

• BH: 
o In E-Mail-Verteiler Julia Matzner dazugeben 
o Wunsch: PGR–Sitzungen sollten in den Gemeinden rotieren 
o Sacken soll statt Michaela Hörtnagl in den VVR gehen.  

Klima: PGR hat Hörtnagl bestellt, sie ist zurückgetreten, vom BH gibt es 
im Protokoll dazu keinen Beschluss. 
Es wird im GA-BH noch einmal besprochen und ein allfälliger 
Beschluss im Protokoll vermerkt. Dann kann GA-BH Rundlaufbeschluss 
im PGR beantragen. 

o Georg Flamm ist ein Mitglied im GA-BH 
o Bei pfarrübergreifenden Messen auch BH in die Vorbereitung einbinden 
o GA wünscht sich vom VVR einmal im Jahr einen Bericht über die 

Finanzen, Katholiken, Wirtschaftliche Seite 
o BH möchte Kanzleizeiten einführen mit Ansprechperson für die 

Gemeinde 
o Gut wäre ein gemeinsamer Event (Ausflug, Wallfahrt, Emmausgang …) 

für die ganze Pfarrgemeinde, evtl. Mai2023  
 

 

14. Bericht vom VVR: 
- BH: 

o Stand Sanierung Kirchenfenster – Thomas Sacken: am 13. Juni wird 
begonnen 

o Stand Sanierung Stiegen Spanngasse 5: es gibt Lieferschwierigkeiten 
o Für den Außerordentlichen Haushaltsplan 2023: Boden Vycudilik-Saal 

Bruckhaufen soll neu versiegelt werden (ca. 170m2; 30,-/m2): in VVR 
einbringen 

- DCK: 
o Radiologenkongress ist für DCK abgesagt. Vielleicht gibt es noch mal 

Sonderzuschuss von Diözese, weil Pfarre 2020 bei Neugründung keinen 
Zuschuss als NGO erhalten konnte.  
Austria Center sucht nach Räumen und hat angefragt. 

o Huscava: Heizungskosten in DCK von € 300,- auf € 700,- /Monat 
- KM: 

Erneuerung der Kirchenheizung:  
Vom Bauamt elektrische Heizung mit Thermopaneelen bewilligt (€ 26.000,-)  
Angebot für elektrische Zuleitungen (€ 19.000.-) 
Noch kein KV dafür, wie die Leitungen gelegt werden. (Entweder Holzpodest 
[Schätzung: € 30.800,-] oder Boden aufschremmen oder über Kabelkanäle)  
Wir haben im aoHHP 2022 € 60,000,- bewilligt bekommen. 
Seit neuestem gibt es auch von der ED ein Sonderbudget für die Herstellung von 
nichtfossilen Heizungen: ein Bauzuschuss von 2/3 (bisher 1/3). 

 



Bauamt war in Kirche und hat festgestellt, dass die Fliesen wohl 
zerbrechen würden, wenn man sie aufschneidet. 
Treiss hat Bedenken weil laut KV 40 kW nötig wären. Noch mit Klima 
besprechen 
 

15. Allfälliges 
- Karst: bei der Klausur die Vorurteile zwischen den einzelnen Gemeinden 

aufarbeiten. 
- Sacken: Messwein – ist zurzeit kein Thema. 
- Wir machen noch ein „Antizipatorisches Resümee“ aus Sicht von Frühjahr 

2027. 
 

 

16. Termin der nächsten Sitzung:  
29. September 2022 um 19:00 im DCK-Saal 

 

 
 
Protokollführung: Julia Dietl 
 
 
 
 
 
 
 
 
Anhang: 

 

Bericht über den Verlauf der Erstkommunionsfeiern 2021/2022 in der Pfarre MaMa 

 

Im November 2021 sind 36 Kinder (DCK – 21, KM – 8, BH – 8) mit ihren Eltern in die 

Erstkommunions-Vorbereitung eingestiegen. 

Für die EK Vorbereitung wurde ein gemeinsamen Konzept KEK= Kommunion – Erlebnis – 

Katechese ausgewählt. Das Konzept wurde an die jeweilige Teilgemeinde angepasst.  

Es gab 4 Module, die als Wegstationen-Betrieb durchgeführt wurden: Jesusweg, Taufweg, 

Versöhnungsweg und Brotweg.  

Im Kaisermühlen und am Bruckhaufen fand jeweils ein Workshop an den Samstagen statt und an den 

Sonntagen nach der hl. Messe gab es den Stationenbetrieb. 

In der Donaucitykirche wurde das Konzept aufgrund der unsicheren Pandemiesituation und der 

großen Zahl der Kinder (21) auf kleinere Gruppen verteilt, die während der Woche in der DCK die 

Stationen absolvieren konnten. Es war zeitlich sehr anspruchsvoll, was manchmal zu 

Missverständnissen führte. Bei der Planung für das nächste Schuljahr ist eine genaue Absprache mit 

dem Sekretariat notwendig.  

Wir planen eine gemeinsame Besprechung für August. 

Die Feiern fanden in der DCK am 7.5.2022 (2x), in KM am 22.05.2022 (1x) und am BH am 

26.05.2022 (1x) statt. Außerdem gab es 2 Feiern der Salvatorschule am 21.05.2022. 

Ich danke recht herzlich allen unseren ehrenamtlichen Mitarbeiterinnen, sowie auch den 

hauptamtlichen Mitarbeitern für den persönlichen Einsatz: Christine Vestjens-Meller, Michaela 

Krebs, Michaela Amri, Franziska Amri, Georg Flamm, Ewald Huscava, Gottfried Klima und Maciej 

Janaszak.  

Was ich noch verbessern möchte ist die Kommunikation und die Mitarbeit mit den 

Religionspädagoginnen in den Schulen, damit die Eltern rechtzeitig informiert werden können. 

 



Für Bericht: Mgr. Lucia Lukacsova, PAss i.A. 


